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Einladung zur 
65. ordentlichen Jahreshauptversammlung 

am Donnerstag, 26. April 2018 

um 19.30 Uhr im Clubheim der 

TG Rangenberg -Am Sportplatz 4- 

 

Tagesordnung: 

1) Begrüßung der Teilnehmer und Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

2) Genehmigung der Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung (Bericht 

veröffentlicht unter www.tgrangenberg.de) 

3) Berichte des Vorstandes und der Fachwarte 

4) Aussprache über die Berichte 

5) Bericht der Kassenprüfer 

6) Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes 

7) Wahlen bzw. Bestätigungen 

a) 1. Vorsitzende/r 

b) 2. Kassenwart/in 

c) Kassenprüfer/in 

d) Gymnastikabteilungsleiter/in 

e) Beisitzer (Haus- und Gerätewart) 

f) Pressewart/in 

g) Jugendwart/in (Bestätigung) 

8) Haushaltsvoranschlag 2018 und Genehmigung 

9) Anträge, die bis zum 19. April 2018 eingegangen sind 

10) Verschiedenes 

 

Der Vorstand 

 

http://www.tgrangenberg.de/
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Protokoll 
der 64. ordentlichen Jahreshauptversammlung 

am Donnerstag, 27. April 2017  

um 19.30 Uhr im Clubheim der  

TG Rangenberg -Am Sportplatz 4-  

Tagesordnung: 

 

1) Begrüßung der Teilnehmer und Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

2) Genehmigung der Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung (Bericht 

veröffentlicht unter www.tgrangenberg.de) 

3) Berichte des Vorstandes und der Fachwarte 

4) Aussprache über die Berichte 

5) Bericht der Kassenprüfer 

6) Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes 

7) Wahlen bzw. Bestätigungen 

a) 2. Vorsitzende/r 

b) 1. Kassenwart/in 

c) Kassenprüfer/in 

d) Badmintonabteilungsleiter/in 

e) Handballabteilungsleiter/in 

f) Tanzabteilungsleiter/in 

g) Volleyballabteilungsleiter/in 

h) Schriftwart/in 

i) Pressewart/in 

j) Jugendwart/in (Bestätigung) 

8) Haushaltsvoranschlag 2017 und Genehmigung 

9) Antrag auf Erhöhung des Spartenbeitrages Volleyball 

10) Anträge, die bis zum 20. April 2017 eingegangen sind 

11) Verschiedenes 

 

 

Protokoll: 

 

1. Eröffnung der Sitzung um 19.35 Uhr durch Michael Gülck mit Begrüßung der Teilnehmer. 

Er stellt fest, dass 21 stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind. 

 

Michael hält eine Rede zu Ehren des kürzlich verstorbenen, langjährigen Mitglieds Egon 

Stöcken, weist auf seine Verdienste für den Verein hin und bittet um eine Schweigeminute. 

 

Michael erklärt, dass die Wahl des Pressewartes bereits im letzten Jahr stattgefunden hat und 

deshalb der entsprechende Tagesordnungspunkt gestrichen wird. 

 

2. Auf das Verlesen des Protokolls der 63. Jahreshauptversammlung wird einvernehmlich 

verzichtet, da dieses bereits veröffentlicht wurde. 

 

Die Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung wird einstimmig genehmigt. 

http://www.tgrangenberg.de/
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3. Berichte des Vorstandes und der Fachwarte: 

 

Auf Anregung von Michael werden die Tagesordnungspunkte 3 und 4 zusammengefasst. Die 

Aussprache erfolgt direkt im Anschluss an den jeweiligen Bericht. 

 

a) Vorstand: 

Michael bedankt sich für die gute Zusammenarbeit im Vorstand. Die Rahmenbedingungen 

sind gut und Pläne für die Zukunft möglich. Er legt stellvertretend dafür das Projekt der 

Beachvolleyball-Plätze am Vereinsheim dar und geht auf die Vorschläge der Stadt zur Miete 

des Platzes ein. 

 

Michael fährt mit der Beschreibung der Vorstandsarbeit fort, bei der die Sitzungsfrequenz 

herabgesetzt, die Effizienz verbessert und dadurch Freiraum geschaffen wurde. Trotzdem ist 

die Belastungsgrenze erreicht. Das äußert sich unter anderem durch das Park-Volley-Open 

Turnier, welches erstmals seit 17 Jahren nicht durchgeführt werden wird. In diesem 

Zusammenhang geht Michael kurz auf die besondere Situation des 2. Vorsitzenden Alexander 

Baum ein, der jetzt schon geraume Zeit in Niedersachsen wohnt. Es werden also weiter 

Freiwillige gesucht, die ehrenamtlich oder auch nur für kleine Aufgaben außerhalb des 

Vorstandes tätig werden wollen. 

 

Aussprache: Keine Fragen 

 

b) Jugend: 

Als kommissarischer Jugendwart erklärt Michael, dass es keine Jugendvollversammlung gab, 

da ihm dafür die Zeit fehlte. Es wird weiterhin ein/e Jugendwart/in gesucht. 

 

In sportlicher Hinsicht berichtet er von der sich gut entwickelnden weiblichen Volleyball-

Jugend, die eine erfolgreiche Saison gespielt und mit der Fahrschule Strauß einen neuen 

Sponsor gefunden hat. Zusätzliche finanzielle Hilfe erhält die Jugend durch einen 

beträchtlichen Gewinn aus einer Verlosung, der Olaf Haase zu verdanken ist. 

 

Michael bedankt sich bei Andreas Schulze für 8 Jahre Jugendarbeit und schließt unter Verweis 

auf die Jugendfahrten mit dem positiven Fazit, dass sich der „Spirit“ entwickelt. 

 

Aussprache: Keine Fragen 

 

c) Handball: 

Wolfgang Magritz berichtet über den sehr guten Abschluss der Saison als Tabellenzweiter. 

Der mögliche Aufstieg wurde aber abgelehnt, da die Fahrkosten zu hoch wären. 

Die Spielgemeinschaft wurde vom TSV Siems aufgekündigt. Entscheidungen über die Zukunft 

der SG mit den verbleibenden Vereinen sind für die nahe Zukunft geplant. 

 

Aussprache: Keine Fragen 

 

d) Badminton: 

Dirk Zacher berichtet über positive Entwicklungen in der Abteilung. Der jüngste Spieler ist erst 

neun Jahre alt. 

Die Schul-AG als Kooperation zwischen Schule und Verein läuft weiterhin gut. 
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Die Flüchtlinge haben sich sehr gut eingebracht, sind mittlerweile tragende Säulen des 

Jugendtrainings und übernehmen auch eigenständig Trainingseinheiten mit Jüngeren. 

 

Aussprache: Ulrich Bomba fragt nach einer möglichen Belohnung der Jugendlichen mit 

durchgehendem Training während der Ferien. Michael erläutert die Zwänge und die 

entstehenden Kosten. Ulrich fragt nach einer möglichen Kostenübernahme durch die Stadt. 

Michael bittet Ulrich dazu den direkten Kontakt mit der Stadt (Herrn Schröder) aufzunehmen. 

 

e) Turnen: 

Kirsten Roll berichtet von der Mitgliederentwicklung in der Abteilung. Beim Kinderturnen gibt 

es mittlerweile 2 Gruppen mit 16 bzw. 18 Kindern, Tendenz steigend. Im Bereich der 

Gymnastik liegt die Teilnehmerzahl stabil bei 17. 

 

Aussprache: Keine Fragen 

 

f) Tanzen: 

Wolfgang erklärt, dass sich das Tanzen sehr gut etabliert hat. Es gibt inzwischen 5 

Tanzgruppen plus Zumba. 

 

Aussprache: Keine Fragen 

 

g) Volleyball: 

Thomas Kranz gibt einen Überblick über die Teams im Liga-Spielbetrieb in der letzten Saison: 

2 Herren-Teams (Verbandsliga und Bezirksliga) und 2 Damen-Teams (Landesliga und 

Bezirksklasse). Bei den zweiten Damen handelt es um die weibliche Jugend, die ihre ersten 

Liga-Erfahrungen sammeln konnte. 

 

Thomas fährt mit den Erfolgen bei den Herren fort. Beide Mannschaften sind Meister 

geworden. Der Aufstieg in die Regionalliga bringt aber in vielerlei Hinsicht zusätzliche 

Herausforderungen mit sich. Das erste Damen-Team konnte die Landesliga leider nicht halten. 

 

Im Beachvolleyball-Bereich berichtet Thomas von der Ausrichtung der Jugend-

Landesmeisterschaften und der Verteilung der Turniere am Buniamshof auf mehrere 

Verantwortliche, um die Belastung Einzelner zu reduzieren. Er erklärt, Beachvolleyball wird 

allgemein sehr gut angenommen und hofft mit der Anlage am Vereinsheim auf steigende 

Mitgliederzahlen. 

 

Weiter erläutert Thomas die Probleme im Jugendbereich, speziell fehlende Trainer. 

Maßnahmen zur Verbesserung der Situation sind einerseits Trainer-Ausbildung und 

andererseits die Kooperation mit der Lübecker Turnerschaft. Der Wunsch nach einer 

Spielgemeinschaft kam aus den Mannschaften heraus und die Unterzeichnung eines 

entsprechenden Vertrages steht kurz bevor. 

 

Aussprache: Michael weist auf die Werbeanzeige im Gemeindebrief hin. 

 

h) Kasse: 

Thomas Mai stellt die finanzielle Lage des Vereins als gesund dar. Der Überschuss fällt dieses 

Jahr nicht so hoch aus, was gegenüber dem Finanzamt positiv ist. Die Gründe sind fehlende 



Berichtsheft zur Jahreshauptversammlung 2018  Seite 7 

Einnahmen aus Turnieren und gestiegene Ausgaben für Material. Dennoch war es ein gutes 

Jahr, in dem im Vergleich zum Kostenvoranschlag 2016 nahezu eine Punktlandung gelang. 

 

Thomas legt die Mitgliederentwicklung dar. Die Mitgliederzahl liegt stabil bei über 300. Positiv 

ist die endlich einmal wieder gestiegene Zahl der Jugendlichen. 

 

Aussprache: Felix Wolte fragt nach Rückstellungen für das Beachvolleyball-Feld am 

Vereinsheim. Thomas M. erklärt die Finanzierung durch Zuschüsse und ohne eigene 

Rückstellungen. 

 

Ulrich Bomba fragt nach der Möglichkeit zur Finanzierung von Hallenzeiten über die Ferien. 

Thomas M. erläutert die aktuellen Beträge und weist auf die Gefahr von höheren Kosten hin. 

 

5. Lotti Stöcken lobt die hervorragende Führung der Finanzen. Es gibt nichts zu beanstanden. 

 

Aussprache: Keine Fragen. 

 

6. Lotti Stöcken beantragt die Entlastung des Vorstandes und des Kassenwartes. Bei einer 

Enthaltung werden der Vorstand und der Kassenwart entlastet. 

 

7. Wahlen und Bestätigungen: 

a) 2. Vorsitzende/r, Vorschlag Alexander Baum: Einstimmig, in Abwesenheit 

 

b) 1. Kassenwart/in, Vorschlag Thomas Mai: 1 Enthaltung 

 

c) 2. Kassenprüfer/in: Marita Müller stellt sich zur Wahl: 1 Enthaltung 

 

d) Badmintonabteilungsleiter/in: Vorschlag Dirk Zacher: 1 Enthaltung 

 

e) Handballabteilungsleiter/in: Vorschlag Wolfgang Magritz: 1 Enthaltung 

 

f) Tanzabteilungsleiter/in: Vorschlag Wolfgang Magritz: 1 Enthaltung 

 

g) Volleyballabteilungsleiter/in: Vorschlag Thomas Kranz: 1 Enthaltung 

 

h) Schriftwart/in: Vorschlag Silke Werkholz: 1 Enthaltung, in Abwesenheit 

 

i) Pressewart/in: Wahl entfällt, da bereits letztes Jahr für zwei Jahre gewählt. 

 

j) Jugendwart/in (Bestätigung): Bestätigung durch die JHV entfällt, da keine JVV stattfand und 

entsprechend kein Jugendwart gewählt wurde. 

 

8. Thomas Mai erläutert den Haushaltsvoranschlag 2017 unter Berücksichtigung der 

Anpassung der Summen von 2016 und der Mitgliederentwicklung. Er legt die erwarteten 

Einnahmen der einzelnen Abteilungen dar und erklärt die zu tätigenden Ausgaben unter 

Orientierung am Vorjahr. Speziell beim Volleyball werden mehr Ausgaben für Verband, Trainer 

und Regionalliga erwartet. 

Felix fragt nach freien Rücklagen und stellt diese für die Zukunft zur Diskussion, da sie 

langfristig verfügbar sind und nicht kurzfristig ausgegeben werden müssen. 
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Michael beantragt die Genehmigung des Haushaltsvoranschlags: Bei einer Enthaltung wird 

der Haushaltsvoranschlag genehmigt. 

 

9. Thomas Mai erklärt den Zweck des Volleyball-Spartenbeitrags zur Deckung der Kosten des 

Ligaspielbetriebs, die insbesondere durch Verbandsbeiträge, Spielerpässe und Trainer 

entstehen. Diese Kosten werden im nächsten Jahr steigen, da der Verband seine Gebühren 

erhöht hat und die Ausgaben für die Regionalliga höher sind als für die Verbands- und 

Bezirksliga. 

Thomas M. beantragt die Erhöhung des Spartenbeitrags Volleyball von 3€ auf 6€ ab dem 

01.07.2017: Mit einer Gegenstimme und einer Enthaltung wird die Erhöhung des 

Spartenbeitrags beschlossen. 

 

10. Es sind keine weiteren Anträge eingegangen. 

 

11. Die Trikotbeschriftung der Spielgemeinschaft wird kurz diskutiert. Thomas Kranz stellt klar, 

dass es sich dabei sehr wahrscheinlich um den SG-Schriftzug handeln wird, die Entscheidung 

aber beim Leitungsgremium der SG liegt. Michael und Thomas K. beabsichtigen, dadurch 

möglichst keine zusätzlichen Ausgaben zu erzeugen. 

 

Michael schließt die Jahreshauptversammlung 2017 um 20.52 Uhr. 

 

 

 

 

 

Kai Labudda      Michael Gülck 

Schriftführer      1. Vorsitzender 
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Grußwort des Vorstands 

Liebe Sportlerinnen und Sportler, 

im Namen des Vorstands bedanke ich mich bei allen Funktionären und 

Mitgliedern für eine erfolgreiche abgelaufene Saison 2017/18.  

Insbesondere die Übungsleitungen tragen eine erhebliche Last neben ihrer Haupttätigkeit und 

machen dabei einen tollen Job – häufig auch zwei oder drei gleichzeitig bei uns im Verein. 

Insbesondere die 4-Felder-Beachanlage vor dem Vereinshaus, das Projekt „Frühlingsball“, die 

Reparatur der Entsorgungsleitung am Vereinshaus, die Erneuerung der Bestuhlung und die 

Koordinierung der vereinsweiten Jugendarbeit liegen so mehr oder weniger Brach.  

Trotzdem haben wir alle ein ordentliches Arbeitspensum angehakt:  

Der neue Internetauftritt soll zur JHV freischaltet werden. Technische Probleme (totaler 

Datenverlust, Zerstörung des Designtemplates) haben Dirk, Thomas und Thore nicht aufhalten 

können! 

Die VSG der TGR mit der LT hat ihr erstes Jahr recht erfolgreich hinter sich gebracht. 

Insbesondere die Spieler profitieren davon, in ein leistungsadäquates Team wechseln zu 

können, ohne den Stammverein erlassen zu müssen. 

Jürgen und Oskar haben die Tischtennisabteilung wieder belebt. Jeden Mittwoch kann man in 

der TG Rangenberg wieder an die Platte gehen. 

Die Handballer spielen wieder in der TG Rangenberg! Die Spielgemeinschaft wurde aufgelöst 

und startet nun wieder als TGR-Team. 

Sehr erfreulich ist, dass wir in der abgelaufenen Saison alle unsere Teams mit Trainer_innen 

bzw. Übungsleiter_innen ausstatten konnten. Keine Selbstverständlichkeit, wenn wir uns 

andere Vereine anschauen oder den Blick in die eigene Vergangenheit wenden. Daher liegt 

ein Hauptbetätigungsfeld des Vorstandes in der Förderung und Motivation zur 

Trainerausbildung. Ich weise darauf hin, dass Mitglieder, die sich für eine Ausbildung 

anmelden, mit einer vollen Kostenübernahme durch den Verein rechnen können. Wir freuen 

uns über jeden Interessenten. 

Dass unsere Jugend verantwortungsvoll Pflichten übernimmt, zeigt das Engagement der 

U20/U18 für das Training der eigenen U14/U12-Teams. Vollkommen selbständig managen 7 

junge Erwachsene das Training! Die weibliche U18 und die männliche Jugend U20 (letztere 

zusammen mit der LT) haben darüber hinaus an den Landesmeisterschaften teilgenommen 

und sich hervorragend geschlagen. Herzlichen Glückwunsch! 

Neben Kernaufgaben im sportlichen Bereich (Übungsleiter, Turniere, Teamaufstellungen), gilt 

es weiter an der Zusammensetzung des Vorstandes zu arbeiten. Noch immer ist der Vorstand 

unterbesetzt! Fast alle aus dem Vorstand nehmen noch weitere Aufgaben (Übungsleiter…) 

wahr. Das führt dazu, dass für Entwicklungsprozesse nicht mehr viel Freizeit übrig bleibt. So 

würde ich mich gerne auf die Aufgaben als Trainer und Jugendwart konzentrieren und den 

Vorsitz an Interessierte abgeben. 

Wir verabschieden in diesem Jahr mit Kirsten ein Vorstandsmitglied, dass 8 Jahre die EKT- 

und die Gymnastik- Gruppen hervorragend geführt hat. Vielen Dank, Kirsten! Eine 

Nachfolgerin ist noch nicht in Sicht… (Herzlichen Glückwunsch nachträglich zum runden 

Geburtstag!) 
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Es stehen also Herausforderungen auch für das nächste Jahr an…. In diesem Sinne freue ich 

mich wieder auf ein aufregendes Jahr bzw. eine aufregende Saison 2018/19 und wäre nicht 

böse, wenn ich in die 2. Reihe treten könnte… 

Mit sportlichen Grüßen 

Gez. Michael Gülck 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lotti Stöcken 
1925  †2018 

 

 

Leider müssen wir in diesen Tagen Abschied von 

unserer Sportsfreundin Lotti Stöcken nehmen. 

Lotti war seit 1963 Mitglied in unserer 

Turngemeinschaft Rangenberg. 

 

Wir haben mit Lotti einen Menschen verloren, dem 

unsere Gemeinschaft sehr am Herzen lag und 

jederzeit bereit war diese zu unterstützen. Wir 

bleiben Lotti über den Tod hinaus verbunden und 

werden ihr ein ehrendes Andenken bewahren. 

Unser Mitgefühl gilt ihren Hinterbliebenen. 
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Volleyballjugend 2017/18 

 

 

Jugendsaison U18 & U20 

In der letzten Woche der Sommerferien sind wir als Start der Saison nach Fehmarn zum 

StandUpPaddling gefahren. Mit geliehenen Surfbrettern verbrachten wir einen schönen Tag 

mit Wettrennen, Verfolgungsjagden und gelegentlichem vom Bord fallen auf dem Wasser und 

beendeten den Tag mit einem gemeinsamen Grillen. 

Vielen Dank an Herrn Osterkamp für 

die Organisation! 

Im Oktober nahmen wir an einem 

Trainingsspiel gegen eine 

Mannschaft aus Bergedorf teil. An 

diesem Tag konnten wir zwei neue 

Spielerinnen begrüßen, Celina und 

Kathlea, die bevor sie umgezogen ist, 

bei Bergedorf gespielt hat. Hier noch 

einmal herzlich Willkommen, ihr seid 

eine Bereicherung für die Mannschaft! 

Wir konnten das Trainingsspiel nutzen, um die zuvor bei einem gemeinsamen Frühstück mit 

Hilfe vieler Videos analysierten Fehler, zu korrigieren und gleichzeitig die praktische 

Schiedsrichter Prüfung abhalten, die Anna, Anna und Aylina erfolgreich bestanden! 

In der Grundklasse U18 konnten wir drei erste Plätze und einen zweiten erreichen, da wir 

teilweise aber ältere Spielerinnen einsetzen mussten, erreichten wir in der Tabelle nur den 

dritten Platz. 

In der Grundklasse U20 wurden unsere Schwachstellen deutlicher und wir konnten viel von 

diesen Spieltagen lernen. Wir erreichten in der Tabelle den siebten Platz von zehn nachdem 

wir einen Spieltag für den Lübecker Marathon abgesagt hatten. Bei unserem letzten Spieltag 

konnten wir den ersten Platz belegen, was für uns ein großer Erfolg war!  

 

 

Quali LM U18 

Die Quali für die 

Landesmeisterschaft U18 hat 

am 21. Januar in Kiel in der 

Iltishalle stattgefunden. Wir 

sollten gegen unseren 

Finalgegner Wik aus den 

vorherigen 

Grundklassespielen und drei 

Mannschaften aus der 

Leistungsklasse antreten. Bei 

dieser Gruppe rechneten wir 

nicht wirklich mit einem 

Einzug in die 

Landesmeisterschaft, 

nachdem wir jedoch gegen die ersten beiden Mannschaften gewonnen hatten, wurde uns 
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bewusst, dass wir nur noch einen weiteren Sieg zu 

unserer ersten LM brauchten. Sehr motiviert und hoch 

konzentriert gingen wir das 3. Spiel an und konnten 

Busdorf aus der Verbandsliga mit 2:0 besiegen. Durch 

unseren Erfolg in Höchstform versetzt, konnten wir im 

letzten Spiel den KTV zu Auszeiten zwingen und sogar 

teilweise in Führung gehen!  

Als Belohnung schenkten uns der Verein und der 

Trainer einen neuen Trikotsatz in „Quietschorange“ mit 

passenden Hosen. Danke!!! 

 

 

 

Quali LM U20 

Am 28. Januar fand die Qualifikation zur Landesmeisterschaft U20 in der Thomas-Mann Halle 

statt. In den neuen Trikots traten wir motiviert an. Leider reichte es, trotz der Unterstützung 

zahlreicher Fans, in dieser Altersklasse noch nicht für den Einzug in die LM, dafür gewannen 

wir an Erfahrung und werden nächstes Jahr mit neuem Ehrgeiz wieder an den Start gehen! 

 

 

Landesmeisterschaft U18 

Dieses Jahr konnten wir uns für die 

Landesmeisterschaft U18 qualifizieren, die 

am 17.02.2018 - 18.02.2018 in Bad 

Segeberg stattfand. Wir übernachteten in 

einer Jugendherberge in der Nähe der 

Sporthalle. Nachdem wir am ersten Tag ein 

Spiel gewannen sind wir am Abend zum 

Griechen essen gegangen, um uns für den 

nächsten Tag zu stärken. Am zweiten Tag 

gewannen wir ebenfalls ein Spiel. 

Insgesamt haben wir also zwei Spiele 

gewonnen und erzielten den sechsten 

Platz. Bei der Landesmeisterschaft wurde ein sehr großes Buffet für Spieler und Zuschauer 

bereitgestellt. Zwischen unseren Spielen wurde gefuttert oder bei den anderen Jungs und 

Mädchen zugesehen. Wir hatten alle sehr viel Spaß und konnten einiges dazulernen. 

 

 

2. Damen Bezirksklasse 

Auch in diesem Jahr sind wir wieder in der Bezirksklasse der Damen angetreten. Ziel des 

Trainers war es, neue Aufstellungen auszuprobieren und mentale Stärke gegen ältere 

Spielerinnen unter Punktspielbedingungen zu gewinnen. Das ist uns zum Ende der Saison 

immer besser gelungen. Jeder hat fast auf allen Positionen gespielt! Riki und Leo in der Mitte 

(sonst Außen/Annahme), Kathlea und Celina als Zuspielerinnen und Diagonal und Aylina 

Außen…  

Alle Spielerinnen haben sich im Laufe der Saison gesteigert und auch tolle Spiele ohne die 

Leistungsträgerinnen Caro und Anna-Lena, die bei den ersten Damen in der Bezirksliga 
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mitspielten, gezeigt. Lohn 

der Mühe war das erste 

gewonnene Punktspiel am 

letzten Spieltag gegen den 

SC Rönnau! 

Leider – und zum Ärger 

des Trainers – schrumpfte 

im Laufe von 3 Monaten 

von der Teamsitzung bis 

zum ersten Punktspiel der 

Mannschaftskader von 18 

auf 7! Durch unsere 

Neuzugänge Celina und 

Kathlea konnten die Personalprobleme gelöst werden. Mal schauen ob wir in der nächsten 

Saison auch melden… 

 

 

Jugendtraining 

Auch in diesem Jahr wurde das Jugendtraining unserer „Kleinsten“ U12-U14 von unserer 

eigenen Jugend bestritten! Dank an den Koordinator Robert und das Trainerteam Caroline, 

Anna, Lena, Tom, Malik, Jan, Robert, Sven…. 

 

 

Nikolausturnier 

Auch 2017 wurde das Nikolausturnier des Trave-Schulzentrums durch die TGR-Jugend 

unterstützt. Erstmalig haben wir für die Schüler_innen-Teams Sondertrainingszeiten 

angeboten. Teilweise waren über 50 Kinder in der Halle! Ein paar sind bei uns geblieben! Dank 

an Jan für die Initiative! 

 

 

Streckenposten 

Die Badminton-, Volleyball- und Kinderturnjugend hat den Marathonverein als Streckenposten 

unterstützt. Für den Erlös gibt es für jeden Teilnehmer (und noch ein paar mehr…) neue TGR-

T-Shirts! 

 

 

Berichte von Caro, Riki, Anna-Maria, Ronja, Celina und Micha 
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Handballabteilung 

Die Saison 2016/2017 und die Hinrunde 2017/2018 ist beendet. Nach einer guten Saison 

2016/2017 lief es in der Saison 2017/2018 nicht so zufriedenstellend wie wir uns es vielleicht 

gewünscht hätten. Dieses war aber auch durch die Auflösung der Spielgemeinschaft nicht so 

einfach. Der TSV Siems hatte zum Saisonende 2017 die Spielgemeinschaft aufgekündigt. 

Damit war nur eine noch Spielgemeinschaft aus der TG Rangenberg und dem TSV Schlutup 

möglich. Die meisten Spieler gehörten dem TSV Schlutup an. 

Leider konnten wir uns mit dem TSV Schlutup nicht über die Bildung einer neuen 

Spielgemeinschaft einigen. Da die Spieler aber weiterhin Handball spielen wollten, war nur der 

Wechsel in einen Verein möglich. Am Ende entschieden sich die Spieler des TSV Schlutup 

zur TG Rangenberg zu wechseln oder einige hörten auf. 

Damit hat die TG Rangenberg seit der Saison 2017/2018 wieder eine Handballmannschaft die 

zurzeit aus 14 Spieler besteht. 

Durch die Auflösung der Spielgemeinschaft musste man sich erst einmal neu finden. Dieses 

ist einigermaßen geglückt. Es wurden alle Spiele gespielt, auch wenn die Mannschaft gerade 

mal vollzählig war oder nur ein oder zwei Ersatzspieler hatte. 

 

Kurz vor Abschluss der Saison 2017/2018 belegen wir zwar nur den 10. Tabellenplatz. Dieses 

ist aber noch immer ein Nichtabstiegsplatz bei noch 5 Spielen. 

 

Der Zusammenhalt in der Mannschaft ist super. 

 

Ich möchte mich in diesen Zusammenhang bei dem Trainer, Betreuer, Schiedsrichter der TG 

Rangenberg und für die Unterstützung am Zeitnehmertisch bedanken. Dieses klappt alles 

hervorragend. 

 

Auch möchte ich mich bei dem Vorstand des Vereines für die geleistete Unterstützung bei der 

Umwandlung von einer Spielgemeinschaft in eine Vereinsmannschaft bedanken. 

 

Wolfgang Magritz 

Abteilungsleiter Handball TG Rangenberg   
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Badmintonabteilung 

 

Das Jahr 2017 begann sportlich mit unserem Neujahrsturnier. Zu Gast waren wieder 

Spielerinnen und Spieler der Vereine TSV Kücknitz, TuS Lübeck und TSV Schlutup. Erstmals 

nahmen auch Spieler von Roter Stern Lübeck teil. Um das Turnier sportlich aufzuwerten, 

haben wir den Turniermodus umgestellt und in Leistungsklassen gespielt. Dies sorgte für einen 

ausgeglichenen Wettbewerb und spannendere Spiele. Sowohl das Turnier als auch der 

Nachturnierausklang sorgten für gute Stimmung und Spaß. 

 

Die Jugendarbeit konnte weiterentwickelt werden. Die Arbeit mit der Schul-AG wurde 

fortgesetzt und hat sich wiederum positiv auf die Mitgliederzahl der Jugendlichen ausgewirkt. 

So spielen ausschließlich Spieler, die erst im Verein mit dem Badminton angefangen haben 

und die Trainingszeiten gut auslasten. Als sportliches Ziel in diesem Jahr haben wir uns erste 

Turniererfahrungen für die jungen Spieler gesetzt. So sollen möglichst viele Spieler am 

Stockelsdorfer Doppelcup teilnehmen. Mohmmad Sadat und Said Rajabi haben dies im Jahr 

2017 bereits getan. Sie mussten das Turnier leider verletzungsbedingt abbrechen. 
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In der auslaufenden Hobbyligasaison 2016/2017 haben unsere jugendlichen und 

erwachsenen Spieler den TSV Schlutup personell unterstützt. In Einzel- und Doppelspielen 

konnten sie gegen Vereine aus Lübeck, Bad Bramstedt und Nortorf ihre Fähigkeiten testen 

und unter Beweis stellen. Besonders erfolgreich war Said, der seine Einzel jeweils gewinnen 

konnte.  

 

 

 

 

 

Auch im Jahr 2018 soll sich die Abteilung positiv weiterentwickeln. Dazu gehört zum Beispiel 

die Durchführung von Turnieren. Neben der guten Entwicklung der Jugendarbeit wäre es auch 

wichtig, die Zahl der aktiven Erwachsenen zu erhöhen. Hier sind Impulse notwendig. 

Insgesamt können wir auf ein gutes Jahr 2017 zurückblicken und zuversichtlich auf 2018 

schauen.  

 

 

Mit sportlichen Grüßen, Dirk Zacher 
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Gymnastikgruppe 

Hallo, wir hatten ein schönes Jahr. Viel Neues gibt es nicht von uns. Wir sind immer noch 15 

Turnfrauen, die sich regelmäßig am Dienstag von 18:30 – 19:30 Uhr in der Matthias - Leithoff 

- Schule treffen. Nachdem wir uns mit Musik erwärmt haben, dehnen wir uns und machen den 

Rücken, die Arme, die Beine und den Po fit. Wir haben immer viel Spaß und gute Laune. 

 

Ein Dank gilt unser Trainerin Frau Berger, die sich immer etwas Neues für uns ausdenkt. 

Über neue Mitglieder würden wir uns sehr freuen! 

Vielen Dank an den Vorstand und auf ein gutes Jahr für den Verein. 

 

Kirsten Roll 

 
 
 
 
 
 
 

Mutter-Kind- und Kinder-Turn-Gruppe 

Hallo, wir sind die Kinder, die jeden Montag von 16:00 – 17:00 Uhr und 17:00 – 18:00 Uhr in 

der Halle des Trave Gymnasiums turnen. Wir sind zwischen ein und sechs Jahre alt und haben 

Spaß uns zu bewegen, ob mit unseren Eltern oder auch ohne unsere Eltern. 

Wir tanzen, spielen, turnen, lernen Kopfstand, Handstand, Rolle, Rad und vieles mehr. Wenn 

wir in die Halle kommen, ist Kirsten meist schon da und baut unsere Geräte für die Stunde auf, 

sodass wir nach dem Aufwärmlied und einem Spiel sofort turnen können. Für zwischendurch 

bringt Kirsten immer etwas Anderes mit: Luftballons, Federn, etwas zum Malen, Bälle, Bänder, 

Ringe, usw. 

Zum Schluss machen wir einen großen Kreis und verabschieden uns. Das macht uns richtig 

Spaß und Freude, weshalb wir immer gerne zu Kirsten in die Halle gehen. 

Einen Dank an den Vorstand, dass wir Turnen können! 

 

Die Kinder der Mutter-Kind- und Kinder-Turn-Gruppe und Kirsten 
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Tanzsportabteilung 

Die seit dem 12.04.2013 bestehende Tanzabteilung der TG Rangenberg ist ein fester 

Bestandteil des Vereines geworden. Mit 72 Mitgliedern in der Tanzabteilung und 12 Mitgliedern 

beim Zumba hat die Tanzabteilung schon eine gute Größe. 

Von Anfängern, Einsteiger mit Grundkenntnissen bzw. Paare mit guten und sehr guten 

Vorkenntnissen wird eine breite Palette angeboten. Zusätzlich gibt es noch Workshops und 

Basic-Unterricht. Die Trainer leisten eine hervorragende und gute Arbeit und die Mitglieder 

nehmen diese Herausforderung auch an. In den Tanzkreisen und beim Zumba ist auch ein 

sehr gutes Klima in den Gruppen vorhanden. Vom Vorstand des Vereins bekomme ich für die 

Abteilung auch die nötige Unterstützung. 

Leider ist immer noch unser Problem in der Winterzeit in der Halle Utkiek-Schule zu tanzen. 

Leider konnten wir bisher mit dem Verein, der in der Winterzeit die Halle nutzt und dem Bereich 

Schule und Sport der Hansestadt Lübeck immer noch keine Einigung erzielen. 

Es geht also nur um die Winterzeit. Vielleicht bekommen wir dieses Problem ja doch noch 

einmal gelöst. 

 

Wer Interesse hat kann in den Trainingszeiten gerne einmal vorbei schauen und mittanzen, 

um einmal zu sehen was auch im Tanzsport geleistet wird. 

 

Ich bedanke mich bei allen Mitgliedern, den Trainern und dem Vorstand der TG Rangenberg 

für die hervorragende Zusammenarbeit. 
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Trainingszeiten der Tanzabteilung  

 
 
 
 
Freitags :      Mittwochs 
Turnhalle Utkiek-Schule    kleine Turnhalle Trave-Gymnasium 
Utkiek 22      Kücknitzer Hauptstr. 26  
vom 01.04.  - 30.09.      
Mattias-Leithoff-Schule      
Haferkoppel 11      
 
           
TK 1 Freitag       TK 3 Mittwoch 
19:30 – 20:45 Uhr     19:00 – 20:15 Uhr 
Fortgeschrittene Paare     Junge Paare ab 18 Jahre 
 
TK 2 Freitag       TK 4 Mittwoch   
20:45 – 22:00 Uhr      20:15 – 21:30 
Einsteiger mit geringen Vorkenntnissen  Jung und älter - bunt gemischt 
mittleres Niveau 
 
 
 
 
 
Sonntags: 
Matthias-Leithoff –Schule 
Haferkoppel 11 
 
TK 5 Sonntag  
16:15 – 17:30 Uhr 
Anfänger / Einsteiger mit geringen Vorkenntnissen 
Betreuung neuer Paare im Verein 
 
 
 
 
 

In den Tanzkreisen 2-5 sind neue Mitglieder jederzeit herzlich willkommen. 

 
Anmeldung über die  
Geschäftsstelle oder über die Trainer:  
Sigrid und Wolfgang Bülow 0451-476510 
sigridbuelow@web.de 
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65. ordentliche 

Jahreshauptversammlung 

der 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Aufgrund von Betrugsversuchen 2014 gegenüber unserem Verein sind der Bericht vom 

Kassenwart, alle weiteren finanziellen Details und Anwesenheitslisten mit Unterschriften nur 

im gedruckten Berichtsheft und in der Geschäftsstelle einsehbar. 

 

 

 

 

 

 

Vereinswerbung 2017 im Gemeindebrief 

 

 
 

 

 


